
 

６月定例教育委員会 会議録 

日     時 令和５年６月１４日（水） 午後３時００分～午後３時３０分 

場     所 甲府市役所 ９階 会議室９－２ 

出 席 委 員 數野教育長・市川職務代理者・原委員・末木委員・塚越委員 

出席事務局職員 

飯田教育部長・岡部教育総室長・林生涯学習室長（歴史文化財課長兼任）・中

田総務課長・風間学校教育課長・石川学事課長・新堀甲府商業高等学校事務 

長・千野甲府商科専門学校事務長・浅井教育施設課長・森本生涯学習課長・臼

井スポーツ課長・青木図書館長・宮崎総務係課長補佐・菱山総務係長・坂本総

務係主任 

傍  聴  人 なし 

署 名 委 員  

委 員 会 書 記  

・教育委員あいさつ 

・会議録署名委員の氏名 末木委員 

・５月定例会会議録の承認 原案のとおり承認 

 

 

             

 

 

 

１ 開会 

數野教育長 

これより６月定例教育委員会を開会します。 

末木委員お願いします。 

 

（１） 教育委員あいさつ 

末木委員 

先週８日に、関東甲信越地域が梅雨入りしたと気象庁が発表しました。五月雨が田んぼにしと

しと降る程度であればいいのですが、近年記録的な大雨により災害が多発していることから、何

事もなく梅雨明けとなることを願うばかりです。 

さて、来週２３日には総合教育視察があります。私は、教育現場に出向いて、校長先生の話を

聞き、授業を見て、学校を体感することは、教育委員にとって必要なことだと思っています。限

られた時間ではありますが、それぞれの学校の立地環境や児童生徒の状況、学校運営や職員体制

などをお聞きすることで、実情を知ることができる貴重な機会であると思っています。 

私が現場にこだわるのは、過去に大きな方針に基づき、現場を知ることなく計画を実行したた

め、後日にそれが思わぬ結果をもたらしたことを知り、別の方法もあったのではないかと思った 
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経験があるからです。 

まず、組織として方針や計画があって、これがものさしになって評価することが優先され、現

場の事情も考慮せずに、こうあって欲しいという思いが強く出てしまったからではないかと思い

ました。 

私は、教育の現場で何よりも大事にしたいのは、児童生徒を大人の側で枠にはめようとしない

で、先入観なくありのままに見て向き合い、そして、それぞれの才能や性格に合わせた成長を支

援することだと思います。 

これまでの総合教育視察で、一人一人の児童生徒の個別最適な支援のために、教職員が一体と

なって、懸命に取り組まれているのを見聞きしてきました。 

ただ、教育現場では、教員の長時間労働の是正が喫緊の課題とされるように、教員が多忙で児

童生徒と向き合う時間が十分に取れない状況にあります。教育委員会では、多忙化を改善すべく

取組を進めていますが、児童生徒との関係を豊かにして、「皆のことを学校が気にかけているよ」

と、児童生徒達に感じてもらえればと思っています。 

総合教育視察は、私にとって教育委員を務めるうえで欠かせないものであり、校長先生と対話

し現場で考える中で、自分の思い込みを改めることもありました。   

今回も、新たな学校で新たなことを学び、今後の職務を行うにあたって一つでも手がかりとな

るものが得られればと思っています。 

結びに、様々な課題に対処しながら日々子どものために尽力されている事務局及び教育現場の

皆さんに感謝申し上げます。 

御清聴ありがとうございました。 

 

（２）会議録署名委員の指名 

數野教育長 

会議録の署名委員は、末木委員にお願いします。 

 

（３）前回会議録の承認 

數野教育長 

前回の議事録について、何か御意見ありますでしょうか。 

よろしいでしょうか。 

 

【原案どおり決定】 

（教育委員会承認） 

 

 

２ 議事 

（１）議題 

 數野教育長 

 第１６号 夏季期間における甲府市立図書館の開館時間変更について 

 資料に基づき、青木図書館長から説明をお願いいたします。 

（青木図書館長から資料に沿って説明） 



 

數野教育長 

 説明が終わりました。 

これより質疑に入ります。 

御意見、御質問等ありませんか。 

  

市川職務代理 

子ども達のために図書館の開館時間を変更していただきまして、大変ありがとうございます。 

開館時間が変更となると、図書館職員の勤務も大変になるかとかと思いますが、よろしくお願

いします。 

図書館の開館時間とは別の話になりますが、電子書籍サービスの状況について、教えていただ

きたいと思います。 

 

青木図書館長 

電子書籍サービスについて、令和４年１１月１日のサービス開始時点では、４６４点のコンテ

ンツがありました。また、リフロー型という、文字や画面を拡大する機能がある電子書籍を 

２７.６パーセント取り入れており、そのうち２３.３パーセントは読み上げ機能が付いているも

のとなっています。 

今年度につきましては、現在、図書館の照明設備の更新業務により長期に渡り休館しています

ので、それに合わせて令和５年６月１日に新たに電子書籍を２１１点追加しています。 

また、子ども用の読み放題機能があるものを５０点追加し、現在は全部で７２５点のコンテン

ツ数となっています。 

電子書籍サービスの閲覧数ですが、令和５年３月３１日時点で１，８７９回となっています。 

 

原委員 

新型コロナウイルスの感染症法上の位置付けが変わりましたので、私も甲府市立図書館の開館

時間の繰り上げについて賛同いたします。よろしくお願いいたします。 

５月８日の利用制限の撤廃から１か月ほど経ちましたが、利用状況について教えていただきた

いと思います。 

 

青木図書館長 

令和５年５月８日の緩和に伴いまして、基本的に通常通りの運営を行っていますが、入口の手

指消毒や館内の換気については、引き続き感染予防として行っています。 

図書館の利用者については、現在休館中ですが、令和５年６月１０日に臨時窓口を開設した際

は、５０３人の方が来館しました。 

 

原委員 

県内のデパートに入っていた大きな本屋さんが撤退したり、まちなかの本屋さんも減ってくる

中で、書籍を手にする機会が減っていると感じます。 

甲府市立図書館の意義も大きなものになってくると思いますので、今後ともよろしくお願いし

ます。 



 

 

末木委員 

夏休みになって、図書館の利用者の増加が見込まれると書いてありますが、開館を３０分早め

ることで、どのくらい利用状況に変化があるのか教えていただきたいと思います。 

 

青木図書館長 

平成１７年度から平成２８年度までは、夏休みの期間は午前９時に開館を行っていましたが、

午前９時から午前９時３０分の間は利用者数も少ないというところで、平成２９年度から、午前

９時３０分の開館という形に変更いたしました。 

それにより、３０分ではございますけれども、朝の整理等を行うことができ、スムーズな運営

を行うことができるようになりました。 

 

數野教育長 

その他何かありますでしょうか。 

 よろしいでしょうか。 

 では、決定しました。 

 【原案のとおり決定】 

（教育委員会決定） 

 

３ その他 

 數野教育長 

 その他、何かありますでしょうか。 

 よろしいでしょうか。 

 

４ 閉会 

數野教育長 

 それではこれをもちまして、６月定例教育委員会を閉会します。 

 


